



Pour un brin d'humour très "congrèsiste", allez fleureter à la page 10...

photo : Maison de la Parole

Congrès de la F.F.C.

la communication prend forme

par Jean-Guy Lalonde

La Fédération prend un nouvel élan: Exécutif renouvelé, un Conseil général avec une représentation de membres plus élargie.

La communication devient maintenant une des priorités. A l'atelier décentralisation des programmes d'animation et de diffusion culturelle, une trentaine de personnes ont participé à élaborer la nouvelle politique au plan social et culturel qu'ils veulent que la fédération adopte au cours de l'année 74-75. Un concept d'animation où une partie des frais encourus serait déboursée à même le budget régional. amènera la formation d'une équipe d'animateurs locaux connaissant aussi bien les besoins régionaux.

Un coordonnateur sera engagé à Vancouver (à même le budget du projet étudiant "Eveil colombien-subsventionné par le Secrétariat d'Etat) son rôle d'animateur volant susciterait un nouvel intérêt auprès de la population francophone dans les régions.

De nouveaux moyens de communication plus efficaces seront mis sur pied pour répondre à ces besoins. Le vidéo, par exemple, peut devenir un moyen puissant qui pourrait apporter un souffle nouveau aux divers groupes et, par le fait même, amener la Fédération à être plus présente à la réalité francocolombienne.

L'idée de la décentralisation était partagée par tout le monde, la mettre en application sera le grand défi

auquel nous aurons à faire face cet été.

En établissant ces mini-centres culturels et sociaux, ces derniers pourront servir de lieu physique pour établir un secrétariat à temps partiel avec bénévoles et en même temps de relais à l'information qui circulera.



Déjà, le Centre Socio-culturel de Colombie, la Maison de la Parole, Learning exchange, et plusieurs autres organismes, ont offert leur collaboration aux divers clubs et associations de la province pour leur expliquer et les informer de leurs diverses activités à Vancouver, ce qui pourrait susciter certaines nouvelles actions à entreprendre dans les diverses régions.

Vancouver sera un grand centre de production cet été et, suite à ce Congrès, où tout le monde a appris à se regarder et à se comprendre, de nouvelles amitiés se sont établies et un désir ardent de communiquer est né.

LA COURSE est terminée

par André Piolat.

La course à la présidence de la République française est terminée. Le mot "course" n'a jamais été aussi approprié pour décrire cette élection, car, ainsi qu'on le dit dans le milieu hippique, les deux candidats étaient "nez à nez" jusqu'au ruban d'arrivée, Giscard d'Estaing gagnant par une marge unique dans les annales électorales présidentielles de la République française, soit un faible 1.6% sur son adversaire François Mitterrand. (13,398,413 - 12,975,622).

Giscard d'Estaing, à 48 ans, devient l'un des plus jeunes présidents dans l'histoire républicaine française.

Dès lundi matin, le nouveau président s'est mis à l'oeuvre en appelant le président des Etats-Unis, M. Nixon et le chancelier Helmut Schmidt, de l'Allemagne de l'ouest, afin de fixer une date de rencontre.

M. Giscard d'Estaing sera assermenté le lundi 27 mai et a promis d'annoncer son choix sur le premier ministre le même jour. Ce choix s'avère difficile car c'est de la personnalité de son Premier ministre que dépendra la stabilité politique du pays. La gauche, vraiment unie pour la première fois derrière son nouveau chef d'Etat, pourrait rendre la vie difficile à tout gouvernement qui lui semblerait trop conservateur.

Le Parti communiste impute la défaite de François Mitterrand au refus du précédent gouvernement d'accorder le vote aux électeurs à partir de 18 ans.

Lors de l'Assemblée générale de Kamloops, les réformes constitutionnelles ont été acceptées telles que suggérées par le Conseil général.

En fait, 1) les membres individuels auront une plus grande représentation au sein de la F.F.C. -

2) Que les régions, par la décentralisation du budget, deviendront plus autonome et bénéficieront d'une aide financière plus grande, permettant une animation plus efficace et plus valable de ces mêmes régions.

Quel sera le nouveau rôle de la F.F.C.

L'Assemblée a réaffirmé la priorité de l'éducation et, grâce à la participation plus engagée des membres individuels, la F.F.C. aura une plus grande facilité de réunir les parents de toute la province, elle pourra mieux les sensibiliser et les organiser, en vue d'exercer des pressions directes sur le Gouvernement provincial et obtenir un plus grand nombre de classes françaises, et peut-être même une école,

comme le Collège St-Jean au Manitoba.

La F.F.C., si elle veut survivre comme organisme de synchronisation, se doit de réaliser d'une façon tangible cette priorité de l'enseignement car le principe de décentralisation enlève un certain pouvoir de financement, qu'elle a transmis aux régions mêmes.

La force de la F.F.C. se trouvera aussi dans son comité d'auto-financement, lequel lui apportera une grande flexibilité au niveau gouvernemental et une plus grande force morale, donc, une plus grande efficacité.

L'avenir prochain de cet organisme réside en ce comité, pour des raisons bien politiques, tant au niveau provincial, régional que fédéral.

Le Comité d'auto-financement devra prouver aux intéressés l'utilité pour eux de devenir membres. Pour cela, il faut qu'il offre des services bien définis répondant aux besoins de la population.

C'est avec regret que nous avons appris le décès, à l'âge de 80 ans et 5 mois, à l'Hôtel - Dieu de Shwinigan, P.Q. du Pèr. Père Lorenzo Gelinus.

Après avoir terminé ses études au Séminaire de Terrebonne et sa théologie à Montréal, il fut ordonné prêtre en 1923 et choisit d'exercer son Ministère en qualité de membre de la Communauté des Pères du St-Sacrement.

Comme beaucoup de reli-

gieux, il fut appelé à servir dans différentes paroisses, dont un stage de plusieurs années en Australie.

De 1965 à 1968 il fut adjoint au Curé de la Paroisse St-Sacrement de Vancouver, où son dévouement et sa bonne humeur lui gagnèrent de nombreux amis.

Il laisse dans le deuil sa soeur Annette, Mme. J.B. Grenier, ses frères Léo, Marcel, Henri, Charles, ses frères en religion et tous ses amis de Vancouver.